

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SALE TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS LUNES Y SE REPARTE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Con figurin, dentro y fuera de la capital, trimestre. 27 rs.
 Sin figurin, id. id. 24
 Ultramar y extranjero... 42
OFICINAS.
 Calle de S. Lorenzo, núm. 41.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA MAÑANA.
 Pascua de Pentecostés ó venida del Espíritu Santo, y S. Juan papa y mr.
 Sale el sol á las 4 y 41 m. y se pone á las 7 y 14.
 pone á las 12 y 0 m. de la n.
 Tiene el dia 14 h. y 53 m. y la noche 9 h. y 27 m.
 Sale la luna á las 41 y 41 m. de la m. y se

JUBILEO.—En la iglesia de S. Juan.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
 Línea de anuncios..... 42 mrs.
 Idem de comunicados... 24
 Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
 Se admiten contratos á precios de tarifa.

ADVERTENCIA.

Las suscripciones de este periódico se continuarán sirviendo en el próximo mes á todos los que terminando su abono en el presente no dispusieron lo contrario antes del día 28.

A NUESTROS SUSCRITORES.

Completamente cerciorada la empresa de este periódico de lo difícil que es en esta provincia el aumentar el número de sus suscritores, pues siempre son unas mismas personas las inscritas en su lista, tanto cuando ha sido de mezquinas formas como ahora que es de un tamaño regular y con la ventaja del adelanto en las noticias, se ve precisada á adoptar una resolución para el mes próximo, la cual no puede estribar sino en estos dos extremos: aumentar el precio de suscripción ó volver al estado de antes de la reforma.

Lo primero es gravoso para nuestros suscritores, lo segundo no les satisface, y ademas es indecoroso para una capital de provincia. Por lo tanto se ha adoptado lo primero del siguiente modo:

Con figurin, el trimestre dentro y fuera de la capital . . . 27 rs.
 Sin figurin, id. id. 24.

Mas si á pesar de nuestra poca confianza llegase LA PAZ á tener 150 suscritores, cantidad bastante corta y que se puede saber por los aumentos ó disminuciones que publica-

mos en la cuarta plana, volverá el precio actual.

El Porvenir de Asturias publica un razonado remitido sobre el programa del *Círculo económico español*, que termina con el siguiente párrafo:

«Lo extraño, lo risible si se quiere, es que *El Circulo económico* nos diga que sin audiencia siquiera de sus representantes legítimos se pretenda combatir á determinados intereses. ¿Cuándo, en qué fecha se negó á los proteccionistas la entrada en el palenque de la discusion? ¿No se les ha invitado una y mil veces á que concurrieran á las academias en que las doctrinas del libre-cambio se sostienen? ¿Los defensores de la libertad comercial no suben á la tribuna para contestar á todas las impugnaciones? ¿Se ha negado jamás en la prensa á debatir sobre los principios tantas veces consignados y desenvueltos? En la última reunion que han celebrado en Madrid los libre-cambistas invitaron á cuantos profesasen ideas contrarias á que se presentaran en el debate. ¿La comparado algún proteccionista? ¿Por qué entonces estampan en los documentos que emanan de su seno que no se les oye? Ellas son las que no se hacen escuchar; y ellos los que se apartan de toda discusion. Sus puertas son las que están cerradas para los libre-cambistas; á estos no se les invita para que asistan á sus reuniones.»

El Eco de Valencia en uno de sus sueltos de fondo dice:

«Hemos tenido ocasion de ver los capullos de seda que don Jaime Rosa individuo de la sociedad de agricultura valenciana ha cosechado, en su casa calle de Zaragoza, empleando su nuevo sistema de andanaje y embeje que tan buenos resultados ha dado en los diferentes ensayos que durante mucho tiempo está practicando con el fin de evitar, en parte, las pérdidas que hace cuatro años se están experimentando en esta provincia en la cria de gusanos de seda.—El señor gobernador civil ha nombrado una comision para que inspeccione los trabajos del señor Rosa con el objeto de recomendar dicho método á los

agricultores y demás personas á quienes pueda interesar.»

Dice el *Eco de la Ganaderia* confirmando las noticias publicadas por la *Prensa de provincias*:

«Sigue siendo próspero el estado de los campos, y de baja el de los precios de los cereales y de las lanas.

Las ventas que se hacen de estas en Estremadura son con 70 rs. de baja respecto del precio que tuvieron el año pasado.

Ha empezado el esquila en Segovia; en el próximo número fijaremos precios, que no creemos sean mejores que los que en la actualidad se gozan.

Consignamos con gusto que se hacen bastantes ventas de trigo para el extranjero: esto, sin embargo, no será causa para que los precios tengan subida.

Es elevado el que tiene el ganado de cuchillo: en la Mancha se han vendido á 90 rs. los primales.»

Sr. Director de LA PAZ DE MURCIA.

Muy señor nuestro y amigo: en el número de su publicacion correspondiente al dia de ayer, hay un suelto que dice, que «una mala interpretacion por uno de nuestros redactores de una conversacion habida entre él mismo y dos redactores de la Revista, en el seno de la mas cordial y amistosa confianza,» fué la causa que movió á publicar el suelto del número respectivo al dia 23.—Como quiera que entre los redactores de LA PAZ se encuentran nuestras humildes personas, cumplé á nuestro decoro aclarar quien fuera el individuo que tal abuso cometiera. Esperamos que LA PAZ así lo cumplirá en provecho de nuestra honra.

Apesar de nuestras ocupaciones seguiremos trabajando hasta donde podamos con el noble fin de sostener la razon, haciendo uso de la libertad del pensamiento en pro de las causas dignas, declarando que solo somos responsables de los artículos suscritos por nosotros.

Tenemos derecho á exigir se inserte en el periódico esta manifestacion, á fin de alejar de nosotros toda injusta suposicion.

Somos de V. afectísimos seguros servidores y amigos q. s. m. b., J. Carlos Gimenez.—Alfonso G. Clemencin.

Murcia 26 de mayo de 1860.

Los señores D. Juan Carlos Gimenez y Don Alfonso Garcia Clemencin, que firman la anterior manifestacion, redactores de este periódico y con cuya amistad nos honramos, están en su derecho al exigir se aclare no ha sido uno ni otro el redactor á que hace referencia el suelto de ayer. Con esto creemos quedará satisfecha su justa peticion.

PARTE OFICIAL.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposicion alguna de importancia.

NOTICIAS GENERALES.

La sociedad de Crédito valenciano, constructora de las obras del puerto de Valencia, sigue trabajando con actividad en el establecimiento de la vía del muelle á las canteras del Puig, importante obra auxiliar de los trabajos del puerto. Se halla esplanada la vía en toda su estension, y la colocacion de los rails alcanza hasta las cercanías de la acequia de Vera. En la semana actual quedará terminado el puente de madera sobre el barranco de Carrixet, que es la única obra de este género, de algunas proporciones, que exige la vía, y la sociedad dejará terminada su obra dentro de un breve plazo, para lo cual solo falta que la superioridad resuelva el informe evacuado por los ingenieros de la provincia, acerca del trozo de vía que ha de establecerse sobre el muelle.

Sabemos también que en los talleres de la sociedad se están construyendo los wagones necesarios para la conduccion de la piedra.

La comision nombrada para recibir á S. M. en el momento solemne de abrir las Cortes, la componian los diputados siguientes: Lopez Ballesteros, Sandoval, Rivero, Miranda, Rascon, Benayas, Barca, De Pedro, Garcia Torres, Montevirgen, Escobar y Riestra. Suplentes: Udaeta, Lopez Roberts, Fontan y Romero.

La nombrada para recibir á los infantes se componia de los señores Gonzalez de la Véga, Sierra Pambley, Cascajares, Perez Zamora, Ramirez y Santana. Suplentes: los Sres. Sagasta y Safon.

El día 29 próximo saldrá de esta corte en la silla-correo, con direccion á Bayona, el embajador de Francia, Mr. Barrot.

El Sr. Buchanan, ministro plenipotenciario de Inglaterra en esta corte, saldrá para Londres el martes próximo, dejando encargado de los negocios de la legacion al Sr. Eduard, secretario que era últimamente de la de Francfort.

El *Diario Oficial* de Nápoles asegura que Garibaldi se halla entre los voluntarios desembarcados, que eran 800: que este número se ha aumentado con los insurgentes: que estos han sido atacados y vencidos por el general Landi, pero que las ciudades de Alcono y Parténico, habian abierto sus puertas á los rebeldes.

Añade que Landi los venció segunda vez y regresó despues á Palermo, donde era grande la agitacion y la emigracion.

De un día á otro saldrá de Madrid el señor vizconde del Cerro, para ponerse de nuevo al frente del gobierno civil de la provincia de Alava, que tan dignamente viene desempeñando.

El *Tudonés* del 19 dice que á consecuencia de un despacho telegráfico llegado á Toulon el 16 á las cuatro de la tarde, la fragata de vapor *Descartes*, mandada por Mr. Bargeville, se presentó á las ocho. Dicha orden expedida en Villafraña, hizo salir á la mar la fragata, también de vapor, la *Vauban* de estacion en Niza. Cartas de la escuadra aseguran, segun dicho periódico, que los buques fondeados en las islas Hyeres habian completado en la noche del 16 al 17 los víveres y las municiones del navío *Bonarvert*, que partió el 18 á las cinco de la tarde con una mision secreta y urgente. Este buque, á cuyo bordo va el almirante Gebeand, se dirige á Nápoles con objeto de proteger los habitantes franceses; las fragatas la *Fondra* y el *Descartes* van á las órdenes del mismo jefe.

La alta Cámara celebró ayer su junta preparatoria.

Reunida en sesion bajo la presidencia del Excmo. señor don Joaquín María Ferrer, como el de mayor edad entre los senadores presentes, y siendo secretarios el señor marqués de O'Gaban y el de Molins, leyeron el decreto de convocatoria y el de nombramiento del marqués del Duero para presidente del Senado.

Tomó este posesion de su cargo y se dió enseguida cuenta de que escusaban su asistencia por enfermos, los señores Otteroy Messian.

Acto continuo se procedió al sorteo de las diputaciones de honor y mensaje que habian de asistir al Congreso de las diputadas, y despues de leerse varias resoluciones

decretos de los publicados en el interregno parlamentario, se levantó la sesion á las dos menos cuarto de la tarde.

Se confirma la noticia de ser enviado á Sicilia el general Lanza. También se asegura que la corte de Nápoles tiene intencion de reorganizar la administracion de la isla, la cual formaría un vireinato con instituciones particulares acomodadas al carácter y á las necesidades de sus habitantes.

Añádese que el virey de Sicilia sería el conde de Trani, hermano segundo del rey de Nápoles. Este joven príncipe, que nació el 1.º de agosto de 1838, contrajo esponsales en 1858 con la princesa Matilde de Baviera, hija segunda del duque de Baviera y hermana de la reina de Nápoles.

El príncipe de Trani, como su hermano el conde de Caserta, es oficial en el ejército napolitano.

El virey de Sicilia residirá en Palermo.

Se anuncia además que el gobierno napolitano trata de otorgar una amnistía, caminos de hierro y otras concesiones luego que todo se haya concluido.

Las noticias que el correo nos trae hoy de Sicilia se refieren al combate del 18 en Calatafimi. La version napolitana oficial dice que las tropas reales atacaron á la bayoneta á los insurgentes, que fueron derrotados, abandonando una bandera, muertos y heridos, entre estos un gefe de los insurgentes; pero noticias posteriores han venido á demostrar que no era exacta esa version, y que las tropas napolitanas, despues del combate tuvieron que regresar á Palermo.

Otro despacho de Nápoles del 16 anuncia que el sexto regimiento de tropas reales rehusó hacer fuego contra el pueblo palermitano en una demostracion que hubo el día 13. Añade que el general Salzano propuso diezmar aquel cuerpo, y que seis oficiales se habian pasado á los insurgentes siendo presos otros siete.

Por despacho de Turin se sabe que el cuerpo de Zambanchi, que penetró en los estados romanos, ha sido derrotado y los prisioneros conducidos ante el coronel Pimodan, jefe de estado mayor de Lamoriciere.

El destacamento de voluntarios fuerte de 500 hombres que habia invadido el territorio romano, ha vuelto á Toscana, donde ha sido desarmado. En San Lorenzo, durante la noche, los soldados de un batallon de cazadores, alarmados por un tiro que se escapó, hicieron fuego unos contra otros, resultando muertos y heridos, entre ellos un capitán y un teniente. El 22 salieron fuerzas de Roma.

La revolucion de Sicilia no pierde terreno. Las tropas reales persiguen á los sublevados, pero sin éxito. Las fuerzas rebeldes se aumentan. Circula una nueva proclama de Garibaldi. Se hacen muchas prisiones, y se redobla la vigilancia del gobierno.

Todas las grandes potencias han recibido, segun la *Nueva Gaceta de Prusia*, una circular rusa relativa á la situacion de los cristianos en Turquía. El gobierno inglés que ha contestado ya á este documento, manifiesta hallarse conforme con la investigacion que se propone; pero se opone á todo lo que pueda amenazar ó debilitar la existencia de la Puerta. Dicese que también Austria y Prusia han indicado que desean informarse por sí mismas acerca de la situacion de los cristianos en Turquía antes de tomar parte en una conferencia como la que Rusia y Francia proponen. La importancia de este asunto es evidente, y en presencia de los peligros que acarrearía á la Europa la alianza franco-rusa, nunca se insistirá bastante en la necesidad que hay, añade el referido periódico, de que Prusia, Austria é Inglaterra adopten un cordial acuerdo y desaparezcan las pequeñas disidencias surgidas en el seno de la Confederacion germánica.

Reunidos ayer en el salon de conferencias del Congreso, unos ciento y cincuenta diputados, pasaron al salon de las sesiones, á fin de nombrar la mesa interina aumentándose poco despues el número de dichos señores.

El Sr. Martinez de la Rosa fué nombrado presidente de edad y secretarios, como mas jóvenes, los señores D. Saturnino Alvarez Bugallal, D. Nicanor Alvarado, D. Manuel Ruiz y Zorrilla y marqués de Preñio-Real.

El señor presidente manifestó acto continuo, que la mesa interina quedaba definitivamente constituida, levantando en seguida la sesion.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto los siguientes datos estadísticos referentes al censo de poblacion formado por el ayuntamiento de esta corte en el año próximo pasado de 1859.

El total de habitantes en todo el espacio que abarca

la jurisdiccion municipal, ascendia á 240.933 clasificados por edades de la manera siguiente: 5.949 de menos de un año: 17.992 de mas de uno á cinco años: de seis á diez 21.062: de once á quince, 18.996: de diez y seis á veinte, 21.041: de veinte uno á treinta, 54.309: de treinta y uno á cuarenta, 46.901: de cuarenta y uno á cincuenta, 27.312: de cincuenta y uno á sesenta, 17.069: de sesenta y uno á setenta, 7.276: de setenta y uno á ochenta, 2.333: de ochenta y uno á ochenta y cinco, 291: de ochenta y seis á noventa, 179: de noventa y uno á noventa y cinco, 70: de noventa y seis á ciento, 47: de mas de cien años, 6.

Los nacimientos ocurridos en el trascurso del mismo año, ascendieron á 10.846, las defunciones á 10.166 y los matrimonios á 2.519.

Se ha elegido la plaza en Loreto de Lisboa para la ereccion del monumento proyectado al inmortal Camoens.

Vuelve á desmentir el *Nord* de Bruselas la noticia que circuló por toda Europa de que la Rusia concentraba sus tropas sobre el Pruth, no faltando quien asegurase que habian atravesado ya este rio. «Las tropas acuarteladas, dice, como de costumbre en Odessa, su cuartel general, no han podido sino por un singular esfuerzo de imaginacion, ser transformadas en un ejército pronto á entrar en campaña. Lo que hay de cierto es que un ejército turco de 20.000 hombres, se encuentra en la Bulgaria, y que los escosos que contra los cristianos cometian los musulmanes no reconocen límites.»

Continúa advirtiéndose contradiccion en las nuevas de Sicilia, segun la vía por donde se reciben.

Mientras los despachos de Nápoles anuncian descalabros de las bandas de Garibaldi, de Bélgica, dicen, que la insurreccion estaba á punto de entrar en una de las plazas fuertes mas importantes de la isla.

Las correspondencias de Nápoles del 15 anuncian que el Sr. Carafa, ministro de negocios extranjeros, ha enviado una circular al cuerpo diplomático, acusando con amargura al Piemonte de haber dejado alistar, armar y salir partidas, á pesar de la promesa hecha para impedir las. Califica este hecho de atentado flagrante contra las leyes internacionales que espone la Italia á una anarquía sangrienta y compromete á la Europa entera, y arroja la responsabilidad y las consecuencias sobre los autores y cómplices de semejantes iniquidades.

El ministro sardo en Nápoles, Sr. Villamarina, protestó contra tales acusaciones que calificó de falsas é injuriosas.

Los términos duros de que se sirve el Sr. Carafa, la precaucion que ha tomado este de enviar su nota á todos los ministros cerca del rey de Nápoles, no permiten equivocarse sobre la situacion verdadera en que se hallan colocados entre sí los gabinetes de Nápoles y de Turin.

Restablecido de sus dolencias el general Zavala, marqués de Sierra-Bullones, ha vuelto á encargarse de la direccion general de caballería.

Por la administracion militar se han satisfecho 33,768 reales 60 cénts., importe de 510 arrobas de azúcar terciada, adquirida por la intendencia del ejército de Africa, á 36 rs. arroba, y 250 id. de café molido envasado y encajonado, á 34 rs. cada una.

Dicen de los Estados-Unidos que Juárez ha conseguido un triunfo.

Se ha recibido en Berlin una nota diplomática de Dinamarca relativa á la cuestion de Schlewig negando la competencia de la Alemania.

La Puerta ha enviado instrucciones á sus embajadores, declarando el Sultan la competencia de las potencias é invocando el art. 9 del tratado de 1856.

Mañana se procederá en los dos cuerpos colegiados, al nombramiento de los secretarios, y á su constitucion definitiva.

El *Constitucional* de París ha publicado un artículo muy interesante sobre los sucesos de Italia. El periódico francés declara que en el caso de que la ciudad de Roma pueda estar amenazada y el Padre Santo en peligro, la Francia no vacilare en tomar resueltamente su defensa, y añade que si en el reino de Nápoles ocurren sucesos que cambien su situacion actual, será objeto de los acuerdos de un Congreso europeo la decision de lo que deba sustituirle. Si esta declaracion es semi-oficial hay motivos fundados para creer que el gobierno de Luis Napo-

Se considera posible que el Papa se vea en una época mas ó menos próxima reducido al dominio de la capital de sus estados y que el rey Francisco pierda la corona.

Hemos oído asegurar á varias personas, que se formulará en ambos cuerpos colegisladores un voto de gracias al ejército de Africa y á los bizarros caudillos que lo condujeron á la victoria. Con este pensamiento, parece que se hallan conformes todas las fracciones políticas, porque desean demostrar el noble y justo entusiasmo que han inspirado al país los heroicos hechos de armas realizados por nuestras valientes tropas en las costas africanas, y manifestar al propio tiempo á los ojos de la Europa, que así como al emprenderse la guerra se unieron como un solo hombre todos los españoles, así mismo vuelven á unirse, una vez terminada, para manifestar la gratitud de la patria á favor del ejército que tomó á su cargo la alta misión de glorificar el nombre de España.

S. M. la reina, acompañada de su real familia llegó ayer tarde á Madrid, sin el menor contratiempo. En la estación del ferro-carril, esperaban á SS. MM. y AA. los coches de sus reales caballerizas y las escoltas, y desde dicho punto se dirigió la reina al templo de Nuestra Señera de Atocha, á dar gracias, segun su piadosa costumbre, por su feliz llegada. Los señores ministros y las demas personas á quienes por su elevada posición corresponde, esperaban á S. M. para tener la honra de recibirla y felicitarla.

Después de haber dado gracias al Todo-Poderoso, se dirigió la reina á palacio seguida de la real servidumbre, atravesando por entre las filas de los bizarros cuerpos que cubrían la carrera, demostrando los valientes en sus marciales y atezados semblantes la fuerte influencia del sol africano.

Dicen de París que el consejo de Estado rechaza las peticiones relativas á la ejecución del tratado de comercio con Inglaterra.

Próximamente habrá en París negociaciones comerciales entre Francia y otros Estados.

Ayer no se había confirmado en París la entrada de Garibaldi en Palermo.

Parece que el regente de Prusia en el discurso de clausura de la Dieta germánica manifestará su propósito de esforzarse por mantener el equilibrio europeo, añadiendo que todos los Estados alemanes cesarian en sus pequeñas rivalidades el día en que la independencia y la integridad de la patria comun, Alemania, se viesan amenazadas.

La Presse inserta la carta de gracias del emperador de Francia á los que forman la comision de la suscripcion abierta en Roma para regalarle una espada.

Dice en ella: «Que le conmueve ese testimonio espontáneo de sus sentimientos, que el mismo Papa ha dado la aprobacion á la idea.»

Segun el Daily-News el ultimatum presentado por Inglaterra y Francia al Celeste imperio, ha sido desechado sin reserva por el emperador de la China, por lo cual fueron bloqueados los puertos septentrionales.

Dice El Diario Español que el 10 del corriente se ha mandado cerrar el seminario episcopal de Plasencia, porque en sus cátedras se enseñaba el regicidio.

A consecuencia de esto el obispo del territorio ha recibido pasaporte para el extranjero.

Ha salido para Londres el señor Hartman, antiguo corresponsal del Times, que ha tomado parte en todos los combates y batallas de la campaña de Africa, al lado del duque de Tetuan, y en sus interesantes cartas, que se han leído en todo el mundo, ha hecho justicia al ejército español.

La ciudad de San Sebastian obsequió el domingo con un baile á los jefes y oficiales del regimiento de Castilla. Aquella misma tarde los sargentos de dicho regimiento tuvieron un banquete en el cual reinó la mas franca alegría.

Hé aquí cómo describe El Ferro-carril del Norte la primera de estas dos fiestas:

«La escalera estaba colgada de ricos tapices que adornaban guirnaldas de laurel y flores. En el descanso del primer tramo se veían trofeos de todas las armas militares y las preciosas banderas de la ciudad y de la milicia nacional, regalo de Maria Cristina cuando era reina gobernadora.

Una inscripcion dorada en fondo encarnado decia que el obsequio se hacia al regimiento de Castilla. Iluminábanla multitud de luces, entre las que se veían lindos faroles venecianos.

El salon tonia todo el adorno que puede ponersele,

esto es algunos tiestos de flores, y presentaba un aspecto risueño.

La concurrencia, escesiva para el local, pudo notar que se servian con profusion y muy amenudo toda clase de refrescos.

A cosa de lá una, se subió al salon del piso segundo donde habia una mesa lujosa y suculentemente adornada. Sirvióse á las señoras cuanto quisieron, y vueltas al salon principal tocó el turno al sexo feo que fué servido copiosamente.

En resúmen, el baile estuvo lucidísimo. Abundaban las bellezas, y sobre todo la elegancia. Se bailó mucho al son de una orquesta delicosa. Nunca la hemos visto tan buena como en esa noche. Los bailes que se tocaron eran de mucho gusto y dirigido el instrumental por la batutta del Sr. Santesteban padre: no hay necesidad de esforzarse para hacer comprender que no faltaria precision, gusto y cuanto se requiere y puede exigirse á una orquesta de primo carteló.

La animacion no faltó ni un solo momento desde que el baile empozó hasta las cuatro de la mañana que se dió por terminado.

Los señores alcalde primero y tenientes hicieron los honores de la funcion con solicitud suma.

Nos escriben de Valladolid manifestándonos la extraordinaria y entusiasta acogida que ha dispensado aquel vecindario á las fuerzas procedentes de Africa que han llegado últimamente á aquella poblacion. No es fácil enumerar los infinitos rasgos que se nos comunican, sin darles una latitud que no nos es permitida por las condiciones de nuestro diario.

Los estudiantes de la universidad llevaron al campamento del alto de San Isidro, un café con bollo, una copa de licor y un cigarro á cada soldado. El comercio tambien distribuyó gran número de cigarros, adornó los fusiles con preciosos banderines, y regaló un magnífico revolver al general Rubin, un estuche de fumar elegantísimo al brigadier Lacy, una petaca de plata sobredorada con seis cigarros á cada oficial, 30 reales á cada sargento, 24 reales á los cabos y un napoleon por plaza á la clase de tropa. Todo esto sin contar los obsequios que hemos mencionado antes de hoy, y la lluvia de flores, coronas, dulces y otros muchísimos regalos que á porfía les hicieron por todas partes, tanto en la misma poblacion como en los pueblos del tránsito.

Nos han asegurado, que deseando nuestra católica soberana, tributar un nuevo y piadoso homenaje de reconocimiento al Dios de los ejércitos, por los triunfos conseguidos por nuestros valientes soldados sobre las infieles huestes africanas, asistirá este año á la procesion del Santísimo Corpus Christi, acompañada de su augusto esposo, real familia y toda la servidumbre.

Ayer visitó el parque de artilleria de esta córte el Excmo. Sr. D. José de la Concha, actual director general del arma, recorriendo detenidamente todos los talleres y almacenes de este establecimiento militar. La actividad que reina en los trabajos del parque proporcionando ocupacion á cerca de ciento cincuenta operarios, y el considerable número de armas y efectos que contiene, lo elevan á la altura de los primeos, si no es el primero de los establecimientos que el cuerpo de artilleria tiene en España.

Se ha hechado á volar la noticia de que un batallon toscano, inducido con seducciones y engaños al servicio de la revolucion, se habia pasado por completo al gobierno pontificio.

El Monitor toscano desmiente oficialmente esta noticia, propalada por la Gaceta oficial de Venecia.

Segun despachos telegráficos, la Cámara sarda ha empezado á discutir el tratado de Zurich. Ha sido elegido el marqués Bora, para redactar el dictámen de la comision de diputados, que está encargada de examinar el tratado de anexion de Saboya y de Niza.

Van llegando los elegidos por Saboya, decididos á tomar parte en la discusion, antes de la cual se demarcará la frontera. Se dice que será destruido el fuerte de Lesseillon.

Un periódico inglés, el Daily-News, publica la siguiente carta dirigida por Garibaldi al rey de Cerdeña:

«Señor: El grito de angustia que de la Sicilia llega á mis oídos ha conmovido mi corazon y el de algunos centenares de mis antiguos compañeros de armas. Yo no he aconsejado el movimiento insurreccional de mis hermanos de Sicilia; pero desde el momento en que se han sublevado, en nombre de la unidad italiana, de la que V. M. es la personificacion, contra la mas odiosa tiranía de nuestra época, no he debido vacilar en ponerme al frente de la expedicion. Sé que me embarco en una empresa peligrosa; pero pongo mi confianza en Dios, así como en el valor y en la adhesion de mis compañeros.»

Nuestro grito de guerra será siempre: «Viva la unidad de la Italia! ¡Viva Víctor Manuel, suprimero y mas valeroso soldado!» Si sucumbimos espero que la Italia y la Europa liberal no olvidarán que esta empresa ha sido decidida por motivos exentos de todo egoismo y enteramente patriótico. Si triunfamos tendré á orgullo el adornar la corona de V. M. con esta nueva y acaso mas brillante joya, á condicion, no obstante, de que V. M. se opondrá á que sus consejeros cedan esta provincia al extranjero como se ha hecho con mi ciudad natal.

No he comunicado mi proyecto á V. M. Temia, en efecto, que por efecto de mi adhesion á su persona, lograra V. M. persuadirme á que lo abandonase.

De V. M., señor, el mas adicto súbdito.—G. Garibaldi.»

Dicen de Londres, que han mediado algunas esplicaciones entre los gobiernos de Austria y de la Gran Bretaña, resultando de aquellas, que la primera de ambas potencias ha manifestado á la segunda que si ha enviado algunos buques de su armada á las aguas de Nápoles, ha sido únicamente para proteger á los súbditos de su nacion. Así lo ha dicho, al menos, lord Jhon Russell, en las Cámaras inglesas; pero segun en Londres se dice, no debe darse gran valor á ciertas declaraciones diplomáticas, que tienen siempre cierto grado de elasticidad, á fin de estenderse ó replegarse, segun las exigencias que impongan los acontecimientos. Además, el ministerio británico no sabe qué hacer para reconquistar el aura popular que va perdiendo, y algunos ingleses creen que para lograrlo, pintan algunas cosas mas bien como se desean, que como en realidad son.

El día 22, en que hizo la espresada manifestacion, era para él, bien crítico; porque temia una derrota, y su presentimiento no fué infundado. La sufrió efectivamente, en la cuestion de abolicion de los derechos sobre el papel. La discusion fué muy animada; Montague propuso que se aplazase la lectura del bill de abolicion, para dentro de seis meses; pero la proposicion fué desechada, y el ministerio tuvo 89 votos en contra. Sin embargo, se dice que aun continuará en el poder, aunque no por mucho tiempo.

La empresa del establecimiento de baños de Caldas de Mombucy, ha hecho el ofrecimiento de admitir gratis á todos los heridos que, procedentes de Africa, necesitan aquellas aguas.

Ayer á las tres de la tarde entró en el puerto de Alicante el vapor Alicante conduciendo al general Dulce y al diputado á Córtes Camprodon.

Hoy deben llegar á Madrid.

Dicen de Nápoles con fecha 23, ha habido un encuentro entre las tropas reales y las fuerzas de Garibaldi, habiendo quedado estas completamente desorganizadas.

Los rebeldes acampados en San Martino, cerca de Monreale, fueron batidos el 20 vigorosamente por dos veces, desalojados de sus posiciones y perseguidos hasta Parténico con grandísimas pérdidas.

Un jefe, Rosolino Pilo, muerto en el combate. Las alturas ocupadas por los rebeldes, tomadas por las tropas napolitanas, que continuaban la persecucion.

Con objeto de solicitar del gobierno que dé una pronta resolucion á la cuestion de ensanche de Barcelona, ha salido de dicha capital una comision compuesta de los propietarios de terrenos hoy cultivados que beben convertirse en calles y plazas.

Segun noticias del 17, las tropas napolitanas ocupaban á Calatafimi, y mantenian sus comunicaciones con Trápani y Palermo, mientras que, atrincherados los voluntarios de Garibaldi en una excelente posición, entre Vita y Salerno, guardaban el camino de Mariola.

Las ventajas obtenidas por el ejército real parecen confirmarse, no solo por el despacho recibido en Madrid por el embajador de Nápoles, sino por correspondencias que como naturalmente se comprende, se refieren á encuentros anteriores. Sin embargo, estos triunfos no deben haber sido muy considerables, puesto que no produjeron ningun resultado decisivo.

Entre tanto los napolitanos piden refuerzos á Palermo, mientras que los insurgentes aumentan sus filas con nuevos voluntarios que corren de todas partes de la isla á unirse á ellos y particularmente de la provincia de Messina. Además parece que se forman columnas sueltas de sublevados en diversos puntos, y es muy de temer que si este sistema se generaliza, el ejército del rey de Nápoles no adelantará nada con una ni dos victorias, puesto que el enemigo se dispersará para rehacerse en otra parte, é irá engrosar las partidas que apoyadas por el país, serán sorprendidas con gran dificultad.

GACETILLA.

SEPULCRO DE EVA. En Dejeddah (Asia) es donde la tradición coloca el sepulcro de la madre del género humano. Está rodeado de una cerca, y situado á la salida de la ciudad. La cabeza de la primera mujer mira al Sur, y los piés al Norte. La estatura de Eva era de 40 codos: el monumento está cubierto de inscripciones árabes. Todos los viernes las mujeres musulmanas van á rezar al redor de esta venerable tumba, y á depositar en ella viandas y ofrendas de aceite, cera, y algunas veces plata. La tradición árabe no se limita á hacernos conocer el lugar donde descansa nuestra madre comun, sino tambien los mas curiosos pormenores de los últimos momentos de su vida y sobre la causa de su muerte. Antes de terminar su larga carrera (dicen los eruditos de Dejeddah), Eouan (Eva), sufrió grandes pesadumbres..... Triste y desolada por verse desdeñada de su marido y de sus hijos, abandonó á su familia ingrata, y vivió sola y errante en la desierta tierra. Mucho tiempo despues, Adan, arrepentido de su falta, y echando

menos á su amante esposa, la encontró en los alrededores de la Meca, y nuestra madre tuvo la dicha de oír el arrepentimiento de su esposo, muriendo de alegría en sus brazos. Adan cumplió con ella los últimos deberes: la enterró en el lugar donde se encuentran ahora; y desesperado por haber sido la causa de su muerte, anduvo á su vez errante por todas las regiones de la Arabia, llegando por tierra hasta las riberas del golfo Pérsico: allí se embarcó para la isla de Ceilan, donde murió al punto de tomar tierra. En esta isla está enterrado, segun cuenta la tradición árabe.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO.—Funcion para mañana, 7.^a de abonó. La grandiosa zarzuela popular **LOS MAGYARES.**

▲ pesar de los grandes gastos originados para esta funcion, el precio de la entrada será
A 3 rs. A las 8 y 1/2.

SECCION MERCANTIL.

Precios del dia 26.

Trigo del pais fan. de 65 á 75 rs.
Mauchego de 62 á 70
Cebada de 26 á 50

Cambios del dia 26.

Plazas.	Daño.	Beneficio.
Marsella 60 d. f.	5-34 á 35	.
Madrid 3 d. v.....	5/4 á 4	.
Alicante.....	par á 4/4	.
Barcelona.....	á 5/4	.
Cádiz.....	á 5/4	.
Granada.....	á 1	.
Málaga.....	á 5/4	.
Sevilla.....	á 3/4	.
Valencia.....	á 4/2	.
Cartagena.....	par	.
Lorca.....	5/4 á 4	.

Director, propietario y editor responsable.

D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 11.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL HORIZONTE.

DIRECTOR Y PROPIETARIO.

12 REALES
AL MES
EN MADRID.

D. JOSE GUTIERREZ DE LA VEGA,

15 REALES
AL MES
EN PROVINCIAS.

Ex-Diputado á Córtes.

TOMAN PARTE EN SU REDACCION MUCHOS ACTUALES DIPUTADOS Y SENADORES, ANTIGUOS MINISTROS DE LA CORONA Y OTROS PERSONAJES DEL PARTIDO MODERADO.

El Horizonte se publica todos los dias del año, tiene el mismo gran tamaño que los diarios mas grandes é importantes de Madrid, y sin embargo, resulta que es una publicacion extraordinariamente económica, pues que el precio de suscripcion es mucho menor del que hoy tienen algunos periódicos de su misma estension y aun mas pequeños, los cuales cuestan 20 rs. en provincias y 15 en Madrid, mientras que *El Horizonte* cuesta solamente 15 rs. en provincias y 12 en Madrid.

BASES DE SUSCRICION.

I. Para los suscritores que se entiendan directamente con la empresa.

En MADRID, 12 rs. al mes en la redaccion, administracion y demas oficinas del periódico, establecidas en la calle de la Greda, núm. 24 y en las principales librerías de la corte.

En PROVINCIAS, 15 rs. al mes y 45 el trimestre; pero para aprovecharse de esta extraordinaria baratura, es de todo punto indispensable entenderse directamente con la administracion, y poner precisamente en ella el importe íntegro de la suscripcion por medio de una persona comisionada al efecto por el suscriptor, ó incluirlo en una carta franqueada por su cuenta (ó certificada para mayor seguridad) en sellos de franqueo (si son de cuatro cuartos 32 sellos por un mes, 96 por trimestre, etc.) ó mejor en libranzas sobre el tesoro ó en letras contra casas de comercio de Madrid, valor de 15 rs. si es por un mes, de 45 si es por trimestre, etc.

Puesto que es tan fácil hallar ya en cualquier punto de España esos medios de giro, no se servirá ninguna suscripcion cuyos pedidos no venga acompañado de su importe anticipado.

II. Para los suscritores que se entiendan con los comisionados en provincias y para los mismos comisionados.

Los que no quieran gozar de la economia dicha del modo que queda expresado, y se suscriban por medio de los librerías y demas comisionados en provincias pagarán 50 rs. por el trimestre, 100 por el semestre y 200 por el año.

Los comisionados deducirán en el acto el 12 por 100, y al hacer los pedidos es indispensable que libren el importe de la suscripcion, á razon de 44 rs. por trimestre, sin cuyo requisito no se servirán los pedidos.

III. Regla general para la buena administracion del periódico.

No se servirá ninguna suscripcion á los suscritores ni á los comisionados que no sea pagada en el acto por alguna persona, ó cuyo pedido, en carta franqueada ó certificada por cuenta del demandante, no venga acompañada del importe en sellos, libranza ó letra.

Al hacerse los pedidos se expresará si son para suscripciones nuevas ó para renovaciones.

Tambien se dirá, si no hay correo diario para el punto de residencia del abonado, el dia ó los dias de la semana en que se recibe.

Las cartas con letras, libranzas ó sellos deben venir certificadas; pues solo de este modo evitarán los demandantes la pérdida que les ocasionaría el extravío de una de ellas, cuya responsabilidad no puede ser de la empresa que no la haya recibido, sino del remitente que no la hubiere asegurado.

NOTA.— Toda la correspondencia se pondrá precisamente con este sobre: «A D. JOSE GUTIERREZ DE LA VEGA, Director de *El Horizonte*, calle de la Greda, número 24.—Madrid.»

SIROP H. FLON

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, como los constipados, catarros, estin-

cion de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños.

Las propiedades y demás cualidades del jarabe Flon le han asegurado hace mas de veinte años una superioridad incontestable. Se toma una cucharada bien sea pura en una tisana de leche ó de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al dia. En las sociedades del mayor tono se le sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y merced á su sabor, de los mas suaves, goza del mas grande y justo favor que cada uno podrá apreciar haciendo uso de él.—Fábrica en Paris, 28, rue Tailbout. Depósito por mayor en Madrid. Esposicion estrangera, calle Mayor, 40, y por menor á 46 rs. frasco, en MURCIA botica del Sr. Martinez.—Valencia, Domingo.

-101-

VENTA.

En la calle del Carril de San Agustín, fábrica de yeso, se venden tres pares de ruedas, dos de carro y una de galera; y además dos ejes de hierro.

los primeros dias del mes de junio. Se suscribe en la comision de Almazan, solamente.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA.

Retratos, vistas y reproducciones por J. PLANCHARD Y E. LORICHON. Pasillo del Vizconde, piso principal, Murcia. Dichos señores se marcharán á primeros del próximo mes de junio. 5

HISTORIA

DE ESPAÑA

edicion de lujo con cincuenta láminas á dos tintas.

A REAL la entrega en toda la Peninsula, y DOS reales en Ultramar.

Esta utilísima obra, la mas barata de las de su clase, constará de unas cien entregas, de diez y seis páginas en cuarto. De dos en dos entregas, se repartirá una magífica lámina á dos tintas.

La publicacion empezará en

PERFUMERIA

Demarson-Chetelat y compañía.

Procedente del cobro de una deuda se halla en la comision de ALMAZAN, S. Lorenzo, núm. 11, varios artículos de este género, los que para su pronto despacho se darán á precios sumamente baratos. Hay los siguientes:

Pomada de violeta; id. húngara para fijar los bigotes; agua de colonia y sanitaria para la boca; cosméticos; polvos de arroz; jabones variados, de almendras amargas, de lechuga y ordinarios; esencias; benzina; polvos absorbentes para limpiar la dentadura y sucedáneos para empastar la caries de la dentadura.

En el mismo establecimiento hay otros varios artículos de tocador.

Listas de ropa para llevar la cuenta de la lavandera, falsas reglas, papel pautado y silabarios. Se venden en la comision de Almazan, S. Lorenzo, 11.